

5/2018

E: 14/15  
18

1

Lyss, 13. Mai 2018

An die Präsidentin des Grossen  
Gemeinderates von Lyss

**Postulat Einführung E-Government / elektronische Dienstleistungen in der Gemeinde Lyss**

Sehr geehrte Frau Präsidentin

Zuhanden der GGR-Sitzung vom 14. Mai 2018 unterbreiten wir Ihnen folgendes Postulat:

Der Gemeinderat wird beauftragt zu prüfen inwiefern E-Government in Lyss eingeführt werden könnte.

1. Welche Dienstleistungen können zusätzlich elektronisch angeboten werden?
2. Gibt es einen Zeitplan, ab wann weitere elektronische Dienstleistungen eingeführt werden?
3. Können die Formulare, die heute als pdf auf der Homepage abrufbar sind nicht direkt als Online-Formulare erstellt werden? Jede Dienstleistung, die nicht zwingend eine physische Präsenz am Schalter oder eine Originalunterschrift erfordert, sollte via Online-Schalter auf der Website angeboten werden.
4. Vorhandene Formulare sollten so hinterlegt sein, dass sie mindestens elektronisch ausgefüllt werden können.
5. diverse Dokumente sollten direkt zu Hause ausgedruckt werden können, analog zum Beispiel Konzerttickets beim Ticketcorner usw.

Begründung:

Im Moment sind sehr viele Dienstleistungen nur am Schalter der Gemeinde erhältlich, nicht aber elektronisch. Einige Formulare für Gesuche können zwar auf der Homepage heruntergeladen werden, müssen dann aber von Hand ausgefüllt werden.

Damit Lyss mit der Zeit gehen kann, sollten diverse Dienstleistungen unbedingt via Homepage online möglich sein.

Als Beispiel sind Parkkartenbestellung oder Reservationen von gemeindeeigenen Lokalen genannt. Bei der SBB-Tageskarte besteht die online-Möglichkeit schon, deshalb sollte dies auch für andere Dienstleistungen der Gemeinde möglich sein.

Die Gemeinde Lyss als Dienstleistungszentrum sollte bei der Digitalisierung eine Vorreiterrolle einnehmen.

Fraktion FDP.Die Liberalen Lyss

